

# SITZUNGSVORLAGE



Referat: Referat 2 - Sozialreferat	Datum: 11.08.2022
Referent/in: Referatsleitung	AZ:

Gremium	Termin	Zuständigkeit / Öffentlichkeitsstatus
Sozialausschuss	27.09.2022	Kenntnisnahme öffentlich

**TOP: 7**

**Thema: Sachstandsbericht: Gustav Kolb-Haus (ehemals Haus Rafael)**

- 1. Anlagen**
- 2. Beteiligte Referate**
- 3. Kosten – Finanzierung**
- 4. Beschlussvorschlag**

Der Bericht dient zur Kenntnisnahme.

## **Sachstandsbericht: Gustav-Kolb-Haus (ehemals Haus Rafael)**

Der Sozialausschuss des Bezirks Mittelfranken setzte sich in seiner Sitzung am 22.06.2021 aufgrund eines Antrags der SPD-Fraktion (Tischaufgabe) sowie zuvor erschienener Pressemeldungen mit der Schließung der Übergangseinrichtung für Menschen mit psychischen Erkrankungen „Haus Rafael“ in Erlangen unter Trägerschaft der Caritas regio gemeinnützige GmbH auseinander. Aufgrund der Kurzfristigkeit des Antragsvorgangs nahm die Verwaltung in der darauffolgenden Sitzung des Sozialausschusses am 28.09.2021 unter TOP 3 zu den eingebrachten Fragen Stellung.

In Folge dessen fanden mehrere Gespräche zwischen dem Träger, dem Sozialreferat auch unter Einbeziehung der örtlichen psychosozialen Arbeitsgemeinschaft sowie der örtlichen Heimaufsicht statt. Unter Gesamtbetrachtung der Angebote des Trägers wurden Möglichkeiten eruiert, inwiefern es gelingen kann, die durch die Schließung des Hauses Rafael wegfallenden Angebote/Plätze in der Region Erlangen erhalten zu können.

Letztlich steht nun folgendes Vorhaben vor der Umsetzung:

- Die Vereinbarung für das Haus Rafael in der Hammerbacherstraße in Erlangen wurde vom Einrichtungsträger zum 31.12.2021 gekündigt. Beim Bezirk Mittelfranken wurde diese unter dem Leistungstyp WT-E-S (Wohnen mit Tagesstruktur für Erwachsene mit einer seelischen Behinderung) geführt. Diese beinhaltete 24 Plätze im Haupthaus sowie 7 Plätze in angrenzenden Außenwohngruppen, jeweils konzeptioniert als Übergangseinrichtung.  
Das Haupthaus in der Hammerbachstraße in Erlangen wird auf Wunsch des Trägers künftig unter dem Namen Gustav Kolb-Haus geführt und soll weiter 24 Wohnplätze umfassen. Die Einzüge erfolgen im Herbst dieses Jahres nach Abschluss einer neuen Vereinbarung. Letztere ist inhaltlich noch anzupassen wird aber wieder nach dem Leistungstyp WT-E-S abgeschlossen. Die sieben Plätze der Außenwohngruppen werden unmittelbar in ambulant betreutes Wohnen überführt.
- Ein Großteil der Einzüge in das Gustav Kolb-Haus erfolgt aus dem Bernhard-Rüther-Haus, ebenfalls in Trägerschaft der Caritas regio gemeinnützige GmbH. Dieses Gebäude im Stadtteil Dechsendorf in Erlangen umfasst derzeit noch 16 Plätze nach dem Leistungstyp WT-E-S. Dieses Gebäude soll nach den Auszügen renoviert und zukünftig am Bedarf orientiert für ambulant betreute Wohngemeinschaften angeboten werden. Die Gespräche mit dem Sozialreferat sind dahingehend am Laufen.

Somit sollte sich in der Anzahl der Plätze für die Wohnangebote des Trägers keine Veränderung ergeben. Hinsichtlich der inhaltlichen Ausrichtung des Betreuungssettings im Bereich Wohnen hat sich der Träger positioniert und die entsprechenden Konzeptionen beim Bezirk Mittelfranken eingereicht.

Die PSAG Erlangen-Fürth hat sich mit den Vorhaben des Trägers in ihrer Sitzung am 22.06.2022 befasst und die Anträge befürwortet.

Ansbach, den 13.09.2022

**Heinlein**  
Oberverwaltungsrat